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Datum: Freitag, 17. Januar 2020 

Ort: Lindenfeldsaal, Eschenbach 

Zeit: 19:15 Uhr 

 

 

 

Vorstand:  David Estermann / Präsident 
 Gerd Marschall / Vizepräsident 
 Anton Ruckli / Kassier 
 Hubert Erni / Vorstandsmitglied 
 Armin Jenni / Vorstandsmitglied 
 Kaspar Schmid / Vorstandsmitglied 
 Abwesend: René Steiner / Aktuar 

 

 

Rechnungsrevisoren: Monika Pfunder 

 Abwesend: Michael Wüest 

 

 

Stimmenzähler:  Roman Stocker, Werner Rüttimann, Armin Geissmann, Kevin Notter,  
(Vorschlag) Thomas Schurtenberger & Albert Schrut 
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Pünktlich um 19.15 Uhr eröffnen die Luzerner Jagdhornbläser mit Jagdhornklängen die 
Sektionsversammlung 2020. Auch dieses Jahr erfreut sich der Vorstand an dem Grossaufmarsch der 
Jägerinnen und Jäger der Sektion Seetal sowie den anwesenden Gästen. 
 
Der Sektionsvorstand konnte in der Vorbereitung und  in der Durchführung dieses Abends auf die 
Unterstützung der Jagdgesellschaft Eschenbach zählen. Der Jagdgesellschaft spricht David Estermann einen 
besonderen Weidmannsdank aus. 
 
 
 
Obmann Moritz Bühler überbringt die Grussworte der JG Eschenbach und stellt den Anwesenden sein 
Jagdrevier vor. Anschliessend informiert der Gemeindepräsident Guido Portmann die Anwesenden über die 
Gemeinde Eschenbach, und offeriert im Namen des Gemeinderates und der Gemeinde der Versammlung 
zum Dessert die erste Runde Kaffee. Weidmannsdank für die Geste die wir sehr zu schätzen wissen. 
 
David verdankt die tolle Fleisch-Tombola, welche von Vorstandsmitgleid Kaspar Schmid gespendet wurde. 
Grossen Weidmannsdank! 
Die Luzerner Jagdhornbläser spielen zum Aser auf. 
 
Statutarischer Teil 
 
 
1. Begrüssung durch den Präsidenten, Wahl der Stimmenzähler 
 
Um 20:35 Uhr eröffnen die Luzerner Jagdhornbläser den statutarischen Teil der 25. 
Sektionsversammlung von Revierjagd Seetal. 
 
Präsident David Estermann begrüsst die anwesenden Gäste, Ehren- und Aktivmitglieder. Einen 
besonderen Willkommensgruss richtet er an den Vertreter der kantonalen Verwaltung, Peter 
Ulmann, Peter Küenzi (Präsident Kantonalvorstand) sowie den Vertreter der drei weiteren 
Sektionsvorstände, den beiden ehemaligen Präsidenten der Sektion Seetal, Edi Sigrist und Lukas 
Suter. Des Weiteren begrüsst David Estermann Guido Portmann den Gemeindepräsidenten von 
Eschenbach, Werner Hüsler (Presse) sowie die Ehrenmitglieder. 
 
Entschuldigungen: Weidmannsdank an alle die sie entschuldigt haben.  
 
David Estermann stellt fest, dass die Einladung samt Traktanden und Jahresbericht den 
Mitgliedern fristgerecht zugestellt wurde. Das Protokoll der Sektionsversammlung 2019 wurde 
ebenfalls pünktlich auf revierjagd-luzern.ch veröffentlicht.  
 
Zuhanden der Versammlung sind keine schriftlichen Anträge eingegangen. Aus dem Plenum gibt 
es ebenfalls keine Wortmeldungen und keine Änderungsanträge der Traktandenliste.  
Die Traktandenliste wird von der Versammlung genehmigt. Weidmannsdank! 
 
Per 31.12.2019 zählte unsere Sektion 324 Mitglieder. 
 
Es folgt die Wahl des Versammlungsbüros. Der Tagung steht Präsident David Estermann von 
Amtes wegen vor. Das Protokoll führt der Aktuar Hubert Erni. Die sechs Stimmenzähler werden 
gewählt, dies sind: Roman Stocker, Werner Rüttimann, Armin Geissmann, Kevin Notter, Thomas 
Schurtenberger & Albert Schrut. 
 
Anwesend sind 128 Personen. Davon 114 Stimmberechtigte. Das absolute Mehr liegt bei 58 
Stimmen. 
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2. Totenehrung 
 
Seit der Sektionsversammlung 2019 wurden mit… 
 
Robert Buchmann, Inwil  
Josef Christen, Rain  
Josef Fischer, Triengen 
 
3  Mitglieder in die Ewigkeit abberufen. Unter Jagdhornklängen gedenkt die Versammlung der 
verstorbenen Weidkameraden. 
 
David bittet die Versammlung an, dass verstorbene Kameraden sofort dem Vorstand gemeldet 
werden, damit zur Beisetzung rechtzeitig alles Nötige organisiert werden kann. 
 
 
3. Protokoll der Sektionsversammlung 2019  
 
Das Protokoll der Sektionsversammlung 2019 ist auf revierjagd-luzern.ch veröffentlicht. Es gab aus 
dem Plenum keine Bemerkung zum Protokoll. Dieses wird darauf durch die Versammlung 
einstimmig genehmigt.  
David Estermann nutzt die Gelegenheit, René Steiner für die saubere Protokollführung zu danken. 
 
 
4. Jahresbericht des Präsidenten 
 
Der Jahresbericht des Präsidenten wurde den Sektionsmitgliedern mit der Einladung zugestellt. 
David Estermann geht in seinem Resümee auf die wichtigsten Meilensteine des Berichtsjahres 
2019 ein: 
 

- Nachfolgesuche, diese gestaltete sich schwierig und zeitaufwändig. Der neue Präsident 
konnte erst 10 Tage vor der Versammlung ’gefunden‘ werden. 
 

- Öffentlichkeitsarbeit Am 6. April 2019 war der Tag des Jagdhorns. Einige Bläser Corps 
spielten in der Stadt Luzern für die Bevölkerung auf. Den Seetalern Bläsern einen grossen 
Weidmannsdank! 
Weiter engagierte sich z.B. die JG Gelfingen-Sulz mit einem Jägertag an der Schule.  
 

- Sektionskurs 2019 im Revier Schwarzenberg mit den Themen: Schrotschuss, Lock- und 
Fallenjagd sowie Reviereinrichtungen und ihre Rechte. 
 

- Fähigkeitsausweisübergabe im Revier Geuensee-Büron, mit einer Jungjägerin und sechs 
Jungjägern aus unserer Sektion (Charlotte Albisser, Raffael Baranzelli, Sven Barmet, Fritz 
Michael Hostettler, Elmar Lang, Thomas Lindegger und Marco Steiner) – herzliche 
Gratulation den Absolventen und grossen Weidmannsdank der JG Geuensee-Büron für die 
tadellose Organisation! 

 

- Schweisshundeprüfung 500 m nach TKJ, wiederum im Revier Schlierbach. Aus der 
Sektion Seetal war Josef Küng, Gunzwil mit Schweisshund Wesy erfolgreich – Suchenheil! 
Ausserkantonal waren Chrstoph Elsässer mit Dackeldame Hanni und Werner Rüttimann 
mit Arco (1000 m) erfolgreich. Auch ihnen ein kräftiges Suchenheil! 
 

- Obmänner- Jagdleiterversammlung fand wiederum im Schloss Heidegg statt. 
 
Gerd Marschall lässt über den Bericht abstimmen, welcher mit Applaus genehmigt wird. 
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5. Jahresrechnung 2019, Revisorenbericht, Abstimmung, Budget 2020 

 

 Anton Ruckli präsentiert der Versammlung den Rechnungsabschluss 2019. Die Rechnung 
schliesst mit einer Vermögensabnahme von Fr. 246.68. Die Sektion weist per 31.12.2019 
ein Eigenkapital von Fr. 16‘755.18 aus. Aus dem Plenum kam keine Wortmeldung. 
 

 Die Revisoren Monika Pfunder und Michael Wüest haben die Rechnung 2019 geprüft. Sie 
stellen dem Rechnungsführer ein einwandfreies Zeugnis aus, alle gesetzlichen Vorgaben 
wurden eingehalten. Monika Pfunder beantragt der Versammlung die Annahme der 
Rechnung 2019. Diese wurde einstimmig gutgeheissen und dem Vorstand Entlastung 
erteilt.  
 

 Anton Ruckli präsentiert das Budget 2020. Das vorsichtig erstellte Budget geht von einer 
Vermögenszunahme von Fr. 1‘120.-   aus. Aus der Versammlung gibt es zum Budget keine 
Wortmeldungen. Anton Ruckli lässt über das Budget abstimmen. Das Budget 2020 wird 
einstimmig angenommen. 
 

Anton Ruckli dankt allen Teilnehmer für Ihr Interesse, im speziellen den Revisoren für ihre Arbeit. 
Einen speziellen Weidmannsdank an David Estermann und den anderen Vorstandskollegen für die 
tolle Arbeit die von der Versammlung mit einem starken Applaus verdankt wird. 
 
Anton Ruckli verdankt unsere Gönner Martin Küng von Stampfli Waffen, Valentin Brügger von 
Swarovski Optik, Albert Schrut von der Schrut Apotheke in Hitzkirch, Thomas Stadelmann von der 
Stadelmann Holzbau AG in Aesch, Kaspar Schmid von der HT Bauberatung in Sempach, Herbert 
Rüttimann von der Metzgerei Rüttimann AG und der Oetterli Druck AG aus Eschenbach. 
 
David Erstermann dankt Toni Ruckli für gute Rechnungsführung. 
 
 
6. Ersatzwahl 
 
David Estermann erläutert, dass René Steiner aus dem Vorstand scheidet, in welchem er 4 Jahre 
als Aktuar tätig war. 
 
Als Ersatz für René Steiner stellt sich Albert Schrut als neues Vorstandsmitglied zur Wahl. David 
Estermann stellt Albert Schrut vor.  
 
David lässt abstimmen. Albert Schrut wird einstimmig in den Vorstand gewählt. David Estermann 
gratuliert im Namen des Vorstandes zur Wahl und freut sich auf sein Engagement. 
 
Hubert Erni übernimmt von René Steiner das Amt des Aktuars. 
 
Nach 5-jähriger Tätigkeit tritt auch David Estermann als Präsident der Sektion Seetal, nach dem 
Fäälimärt vom 18. Februar 2020, zurück.  
 
Die Suche nach einem neuen Präsidenten war schwierig. Sehr erfreulich war, dass sich aus dem 
aktuellen Sektionsvorstand Kaspar Schmid (seit 2016) zur Verfügung stellt. Eine Vorstellung von 
Kaspar erübrigt sich, ist er doch seit einigen Jahren bereits im Bereich Weiterbildung & 
Öffentlichkeitsarbeit aktiv. Als Pächter ist er in Sempach bei der JG Urian tätig. 
 
David Estermann fragt die Versammlung an, ob sich noch andere Kandidaten zur Wahl stellen und 
führt anschliessend die Abstimmung durch. Kaspar Schmid wird einstimmig zum neuen 
Sektionspräsidenten gewählt. Bravo! 
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Kaspar erhält das Wort und bedankt sich bei den anwesenden Seetaler Jägrinnen und Jäger für 
das entgegengebrachte Vertrauen. 
 
Einen Ersatz für Kaspar Schmid in den Sektionvorstand wird im laufenden Jahr gesucht.  
 
 
7. Jahresprogramm 2020 
 
David Estermann orientiert über die kommenden Aktivitäten von Revierjagd Seetal. Der 
Veranstaltungskalender 2020 ist in der Einladung zu dieser Sektionsversammlung sowie auf 
revierjagd-luzern.ch publiziert.  
 
Jahresprogramm 2020: 

- Hubertus Messe, Sonntag, 19. Januar, in Eich mit Jagdhornbläser Auerhahn 
 

- Fäälimärt und GV von RJL, Dienstag, 18. Februar, in der Stadthalle Sursee 
 

- Hundecorso, Samstag, 28. März, in Sempach, Steinibülweier 
 

- Sektionskurs Pilatus & Seetal, Samstag, 18. April, in Hohenrain 
 

- 5. Kurstag der Schweisshunde Ausbildung, Samstag, 25. Juli,  
 

- Schweisshunde Prüfung nach TKJ 500, Samstag, 22. August, in Schlierbach. 
 

- Obmänner- und Jagdleitertagung, Dienstag, 25. August, im Schloss Heidegg, Infos folgen. 
 

- Kurs Raubwild ethisch und nachhaltig Nutzen, Freitag, 20. November, in Schachen 
 

- David weisst darauf hin, dass der Kantonalschützenkönig auch 2020 aus den drei 
Schiessen Gfellen / Hunkelen / Bodenänzi auserkoren wird. 
 

- 26. Sektionsversammlung, Freitag, 15. Januar 2021, in Neudorf 
 
 
8. Ehrungen 
 
David würdigt den abwesenden René Steiner, für seine 4-jährige Vorstandsarbeit. René hat es 
bestens verstanden, die Seetaler Jägerinnen und Jäger über den Newsletter auf dem Laufenden 
zu halten. Da René nicht anwesend ist, wird ihm das Geschenk durch den Vorstand noch 
übergeben. 
Die Versammlung bedankt sich mit einem Applaus.  
 
Kaspar Schmid übernimmt die Würdigung von David Estermann, welcher seit dem Januar 2015 
die Sektion Seetal als Präsident leitete. Kaspar dankt ihm für sein grosses Wirken in unserer 
Sektion. David wird mit einem Messer mit Gravur, einem Gutschein vom Restaurant Sternen, 
Gelfingen, zwei Flaschen Wein und einem riesigen Applaus verabschiedet. 
 
Armin Jenni gratuliert Fridolin Bühler, privater Jagdaufseher, zum 20-jährigen Jubiläum. Armin 
stellt den Jäger kurz vor und übergibt ihm als Dank den gravierten Flachmann. An dieser Stelle 
Weidmannsdank an alle Jagdaufseher für Ihren unermüdlichen Einsatz. 
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David Estermann gratuliert Franz Galliker aus Eich, Valentin Huber aus Hohenrain, Armin Lang 
aus Ballwil, Jost Schurtenberger aus Mosen, Kurt Würsch aus Stans und Franz Steiger-Häfliger, 
Irène Thürig-Dolder und Urs Troxler-Schüpfer alle aus Schlierbach, die anlässlich der 
Mitgliederversammlung von Revierjagd Luzern den Veteranenstatus erhalten (20 Jahre 
Mitgliedschaft). Er dankt ihnen für die Treue zum Verband und wünscht allen ein schönes Fest in 
Sursee. 
 
 
9. Kantonalvorstand RJL 
 
Peter Küenzi überbringt in seiner Funktion als Präsident des Kantonalvorstandes Grussworte der 
RJL. Er dankt David Estermann und verweist auf die anstehende Würdigung anlässlich des 
Fäälimärt 2020. Peter Küenzi gratuliert seinem Nachfolger Kaspar Schmid, sowie dem neuen 
Sektionsvorstandsmitglied Albert Schrut. 
 
Der Kantonalpräsident orientiert über Aktuelles aus dem Kantonalvorstand. Er orientiert über das 
zustande gekommene Referendum gegen das eidgenösische Jagdgesetz. Bereits am 17. Mai 
2020 wird es deshalb eine eidgenösische Volksabstimmung geben. Peter Küenzi bittet die 
anwesenden Jäger, keine Alleingänge zu tätigen, sondern sich nur soweit zu äussern, zu was man 
‚stehen kann‘. 
 
Peter Küenzi dankt dem Sektionsvorstand für die tolle Zusammenarbeit und für alles was 
umgesetzt wurde. Er bedankt sich auch bei den Jägern und hofft, dass viele Gesichter am 
Fäälimärt zu sehen sind. 
 
Peter Küenzi wünscht allen Anwesenden alles Gute, Gesundheit und Weidmannsheil. 
 
David Estermann dankt dem Redner. 
 
Max Thürig erhält das Wort und orientiert, was an der LUGA 2020 geplant ist und wie die 
Umsetzung erfolgen soll. Die Zielsetzung ist, dass eine zeitgemässe Jagd gezeigt werden soll. Es 
wird keine Trophäenshow sein, da es sich um eine Publikumsmesse handelt. Man will dem breiten 
Publikum aufzeigen, dass es in der heutige Jagd nicht nur um Beutemachen geht, sondern, dass 
viel mehr dahinter steckt. So soll das Publikum etwas über die Jagdhunde (20 Hundegespanne 
unter der Leitung von Sepp Sticher) erfahren oder über die Kitzrettung mittels Drohne. Der rote 
Faden wird rund um das Rotwild sein. Also wie sich der Bestand ausbreitete - mit all seinen 
Auswirkungen und der daraus resultierenden jagdlichen Notwendigkeiten. Auch Bläserkorps, unter 
der Leitung von Kurt Gabriel, werden verschiedene Auftritte haben. Die Vielseitigkeit der Jagd wird 
anhand eines Ausbildungsparcour gezeigt. 
 
Auf die LUGA 2020 darf man gespannt sein, denn mit der anstehenden eidgenössischen 
Abstimmung dürfte Öffentlichkeitsarbeit in dieser Form äusserst wertvoll sein!  
 
Max erhält von der Versammlung einen grossen Applaus. 
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10. Informationen LAWA 
 
Der Jagdverwalter Peter Ulmann bekommt das Wort. 
 
Peter Ulmann referiert über 
 
Rotwild:  Revierübergreifende Jagdplanung, beim Rotwild nötig, was er an einer besenderten 

Hirschkuh aufzeigt. 2019 konnte beim Abschuss ein topp Geschlechterverhältnis erreicht 
werden. Er betont, dass dieses sehr gute Resultat wohl auch an der LUGA einen guten 
Eindruck hinterlassen wird. 

 
Gamswild:  Bei der Gams ist die Frage, ein wie grosses Kontingent darf zum Abschuss freigegeben 

werden, ohne dass der Bestand gefährdet wird. Hier darf GV durchaus so sein, dass Geissen 
geschont werden, damit der Gamsbestand sich weiter erholt. 

 
Schwarzwild:  Afrikanische Schweinepest ASP. 2019 wurde im Kanton nur eine Sau erlegt. Es hat also 

kaum Sauen vor Ort, welche für die ASP übertragen können. Jedoch dürften der freie 
Personenverkehr und der Freihandel viel gefährlicher sein. Entsprechende Vorkehrungen 
werden auf Stufe Bundesamt für Lebensmittel und Veterinärwesen getroffen. Peter Ulmann 
bittet die anwesenden Jäger, Kontakt mit Schwarzwild zeitgerecht ihm oder seiner Abteilung 
zu melden. 

 
Peter bedankt sich bei David für die angenehme Zusammenarbeit als Präsident.  
 
David Estermann bedankt sich bei Peter Uhlmann für die gute Zusammenarbeit zwischen RJL und der 
Jagdverwaltung. 
 
 
11. Umfrage / Verschiedenes 
 
Aus dem Plenum meldet sich Werner Hüsler und appelliert die anwesenden Jäger, dass mit dem Forst 
sorgsam verhandelt werden soll. Immer konsensfähig bleiben und dabei eine klare Position beibehalten.  
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Schlussworte 
 
Zum Schluss der Sektionsversammlung dankt der Präsident David Estermann 
 
… seinen Vorstandskollegen für die kameradschaftliche und tolle Zusammenarbeit 
 
… dem Kantonalverband sowie Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der kantonalen Abteilung Natur, Jagd und 
Fischerei für die gute Zusammenarbeit 
 
… den Vertretern der Sektion Pilatus, Entlebuch, Hinterland für ihre Teilnahme und Interesse an unserer 
Versammlung sowie die gute Zusammenarbeit 
 
… der Gemeinde Eschenbach, insbesondere Gemeindepräsident Guido Portmann für seine Ausführungen 
und das offerierte Kafi – grosser Applaus und Weidmannsdank! 
 
… der Jagdgesellschaft Eschenbach für die Unterstützung bei der Vorbereitung der Sektionsversammlung, 
dem sehr feinen und üppigen Aser sowie dem Führen der Festwirtschaft 
 
… den Luzerner Jagdhornbläser für die musikalische Umrahmung der Versammlung  
 
… allen heute anwesenden Jägerinnen und Jäger für das gezeigte Interesse, das disziplinierte Jagen und 
das Engagement jedes/r Einzelnen für die Jagd, das Wild und dessen Lebensräume 
 
… Werner Hüsler für die professionelle Berichterstattung. 
 
Mit diesem Dank und dem Wunsch, möglichst viele Seetaler Jägerinnen und Jäger am Dienstag, 18. Februar 
2020, am Fäälimärt dem traditionellen „Jägersonntag“ in Sursee zu begrüssen, schliesst David Estermann um 
22:25 Uhr die 25. Mitgliederversammlung von Revierjagd Luzern, Sektion Seetal unter den Jagdhornklängen 
der Luzerner Jagdhornbläser. 
 
 
 
 
 
Gunzwil, im Januar 2020 Der Protokollführer: Hubert Erni 


